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Suspenden a
partir de hoy
todos los vuelos
de Mexicana
■ Tenedora K da marcha
atrás en la “compra”; se
buscan nuevos inversionistas

■ 2 y 3ISRAEL RODRÍGUEZ J.

Sin un programa
de rescate social
no se abatirá la
inseguridad: Narro
■ Necesario, el uso de la
fuerza contra quienes actúan
sin escrúpulos: Calderón

■ 9GEORGINA SALDIERNA

Ejecutan en
Guerrero a 14
hombres ligados a
los Beltrán Leyva
■ En Ciudad Juárez los
militares reinstalan retenes

■ 12DE LOS CORRESPONSALES

■ 13GUSTAVO CASTILLO

Atacan con coches
bomba a Televisa
y cuartel policial
en Ciudad Victoria
■ Las autoridades atribuyen
los atentados a Los Zetas;
no se reportaron víctimas

Acepta la Sedena,
con excepciones,
recomendación por
muertos del Tec

■ 11GUSTAVO CASTILLO Y AGENCIAS

■ Washington recomienda evitar “viajes innecesarios” a cinco entidades del país

■ Indignación internacional por la matanza de migrantes centro y sudamericanos

■ Confirman asesinato del agente del Ministerio Público que investigaba el caso

■ Levantan a procurador tamaulipeco, según versión no confirmada

EU ordena retirar de
Monterrey a los hijos
de sus diplomáticos

El presidente Felipe Calderón, al concluir los Diálogos por la Seguridad, señaló que la única manera de detener a los criminales es mediante la utilización de la fuer-
za pública, lo que va a traer, por lo menos a corto plazo, más violencia ■ Foto José Antonio López

■ 5 a 7GUSTAVO CASTILLO Y AGENCIAS

“LA VIOLENCIA SEGUIRÁ”
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Si el Congreso lo aprueba recibirán $3 mil 335 millones en 2011 

Respaldan partidos proyecto presupuestal para el IFE 

La percepción de la sociedad es que la democracia es muy cara: Nacif 

ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 16 

Sin modificaciones en la propuesta original y con el respaldo de casi todos los partidos políticos –el PRI estuvo 
ausente–, el Consejo General del Instituto Federal Electoral aprobó la propuesta presupuestal para 2011 que 
enviarán a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que a su vez la turnará al Congreso. Con ello, se pretende 
que el organismo ejerza un gasto de 7 mil 163.4 millones de pesos y los partidos políticos reciban un monto de 3 
mil 335 millones de pesos. En los pasados cinco años la Cámara de Diputados ha recortado consistentemente 
todas las propuestas que le ha remitido el IFE, al punto que en 2007 derivó en una frustrada controversia 
constitucional promovida por el organismo. En principio, todos los partidos consideraron que la propuesta es 
sensata, pero que es necesario “comunicar” mejor las razones del monto porque, acotó el panista Agustín Castilla, 
la sociedad tiene la percepción que la democracia mexicana es muy cara. Al justificar la propuesta, el consejero 
presidente del IFE, Leonardo Valdés la calificó de “responsable”, en función de las tareas institucionales para 2011, 
que incluyen el arranque del proceso electoral de 2012. Valdés subrayó que el presupuesto base –de 5 mil 406.9 
millones de pesos– prácticamente será idéntico al de 2010, cuando se ejerció, dijo, uno de los presupuestos más 
bajos de su historia en el contexto de la crisis económica. 

El consejero presidente también destacó la importancia de la canalización de mil 756.5 millones de pesos 
destinados a diversos proyectos, en su mayoría relacionados con la organización electoral (voto de los mexicanos 
en el extranjero y actualización del padrón, entre otros) y con la modernización administrativa del órgano. 
Posteriormente, en conferencia, sostuvo que la austeridad que se le reclama al IFE no puede ir en detrimento de la 
calidad en la organización electoral, lo que ha quedado acreditado en los pasados comicios. Según Valdés, el IFE 
ha mostrado capacidad para administrar contiendas muy competidas y citó que en 2009 se pudo revertir la 
tendencia creciente del abstencionismo en elecciones intermedias. El consejero Alfredo Figueroa, presidente de la 
comisión especial que trabajó la elaboración de la propuesta, dijo en la sesión que la solicitud de cerca de 10 mil 
500 millones de pesos, debe valorarse en función de las tareas cíclicas de la institución. En 2011 se realizarán 
buena parte de las acciones sustantivas del año electoral (octubre 2011 a septiembre 2012), por lo que no es dable 
compararlo con el gasto de 2010. 

Para el consejero, Benito Nacif es necesario reconocer que hay una percepción social de que la democracia 
mexicana es cara y que ello se traduce en una demanda de una operación de mayor eficiencia y racionalidad en el 
gasto del IFE. Sin embargo, dijo que el presupuesto del organismo representa sólo 0.21 del producto interno 
bruto, lo cual refleja correctamente su dimensión aun cuando en esta ocasión la propuesta involucra las tareas 
previas de organización de los comicios y se absorben las nuevas funciones que tiene el IFE derivado de la reforma 
electoral. El proyecto de presupuesto tuvo consenso entre los representantes partidistas, que no cuestionaron los 
montos asignados al IFE. 
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No obstante, el panista Castilla dijo que “tenemos un problema serio de comunicación porque la percepción 
negativa de la ciudadanía se mantiene y se concibe que tenemos una democracia cara”, de ahí la necesidad de 
“comunicar mejor las obligaciones y retos del IFE”. Reconoció la necesidad de que el Congreso revise en el futuro 
los montos de las prerrogativas de los partidos. El perredista Rafael Hernández llamó al Congreso a apuntalar 
presupuestalmente la función de estado que realiza el IFE, particularmente en un contexto en el que la violencia se 
ha extendido en todo el país. Para el Estado mexicano “es estratégico que mantenga abierta la vía de la expresión 
electoral para decidir el futuro de todos, de ahí la necesidad de fortalecer presupuestalmente al IFE”. 

 

Aprueba el consejo general sancionar a candidato de Acción Nacional de Tabasco 

Objetan en el IFE criterios del tribunal electoral sobre libertad 
de expresión 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 17 

La sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para sancionar a un candidato 
panista en Tabasco, al partido y a la empresa radiofónica Oye, que lo “entrevistó” nueve ocasiones, derivó en 
cuestionamientos de los consejeros sobre los alcances de los criterios impuestos por los magistrados en materia de 
libertad de expresión. “Si los aplicamos estrictamente todo tenderá a ser propaganda y no tenemos criterios claros 
de ver”, ironizó Arturo Sánchez. Durante la sesión del consejo general del Instituto Federal Electoral (IFE), el 
acatamiento de la sentencia centró gran parte del debate. El consejero Benito Nacif consideró que la orden de los 
magistrados es ahora sancionar a los comunicadores, “porque el concepto de propaganda política se extiende a las 
entrevistas. Creo que es un precedente peligroso y se deben revisar esos criterios, porque en la democracia 
mexicana los periodistas deben realizar su labor en total libertad”. En contraste, el consejero Alfredo Figueroa 
advirtió que era preciso ponderar los alcances de la sentencia, “pues es necesario reconocer los abusos en que 
incurren algunos partidos al tratar de hacer pasar como entrevistas lo que en realidad es propaganda electoral”. 
Por ello llamó a sus colegas a valorar realmente la necesidad de atender ese fenómeno en función de las diversas 
aristas del problema. 

Finalmente, como ocurre prácticamente en los acatamientos de sentencias del TEPJF, se votó de forma unánime 
por las sanciones que pidieron los magistrados. Algunos consejeros, como Marco Antonio Baños y Marco Antonio 
Gómez Alcántar, justificaron los fundamentos de los magistrados al enfatizar que un medio de información que 
entrevista nueve ocasiones a un candidato es excesivo y por ello cae en el rubro de propaganda. Sin embargo, 
Sánchez fue uno de los más críticos de la decisión del TEPJF, “porque vamos a tener que acabar midiendo el 
rating de la estación para ver cuánta gente pudo haber escuchado esto y medir el impacto de una o nueve 
entrevistas. Después de este criterio tendríamos que trabajar de oficio, contar entrevistas y evaluar si eso es 
propaganda electoral y sancionar al medio, los candidatos y los partidos, porque de lo contrario cómo operaríamos 
criterios como ese”. El debate derivó en consenso entre la mayoría de los consejeros electorales e incluso de los 
partido políticos en la necesidad de que el Congreso defina con mayor precisión criterios sobre el tema o, en su 
caso, el propio IFE, con las resoluciones del TEPJF vaya construyendo a nivel reglamentario un criterio aplicable 
más sólido, de cara a las elecciones de 2012. 
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Para el perredista Rafael Hernández, de las sentencias del TEPJF no se desprende una certeza plena sobre el tema 
de la diferencia entre la libertad de expresión y la propaganda electoral, y si los partidos políticos y el IFE no se 
sientan a clarificar este tema, “quién sabe hacia dónde nos esté llevando esto. No conviene que estemos en este 
litigio en 2012”, concluyó. 

 

 

Menciona particularmente a los electrónicos, favorecidos con licitaciones gubernamentales 

Los medios deben rendir cuentas: Corral 

Critica también la falta de transparencia de la Cofetel, el Congreso, partidos y sindicatos 

ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 18 

El diputado del PAN Javier Corral se pronunció por obligar a la rendición de cuentas a los medios de 
comunicación, especialmente los electrónicos, cuando son favorecidos con licitaciones de bienes y servicios 
gubernamentales, que involucran millonarios recursos del erario. “Los medios de comunicación deben ser sujetos 
de escrutinio, de obligaciones de transparencia e información”, dijo Corral, luego de criticar la falta de claridad del 
comisionado presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan, respecto de la 
licitación 21 del espectro de la banda de 1.7 Ghz que se asignó a Nextel-Televisa. En su ponencia en la mesa La 
nueva agenda del derecho de acceso a la información, en el último día de trabajos de la séptima edición de la 
Semana Nacional de Transparencia, Corral advirtió que en respuesta a su solicitud de información para conocer el 
voto de los comisionados sobre la “ganga” de la licitación 21, Mony de Swaan respondió que “entorpece las 
actividades del órgano regulador y pone en riesgo las decisiones de ese colegiado”. 

Corral advirtió que uno de los pendientes de la transparencia es precisamente la “resistencia” de Cofetel a develar 
puntos centrales: “Una reunión de carácter secreto. Nadie conoce las motivaciones reales de los dos únicos votos a 
favor del pleno (para avalar la licitación 21), de un total de cinco. No sabemos por qué se opuso el comisionado 
Rafael del Villar al votar en contra; por qué el cuarto comisionado que estuvo ahí dijo que no podía participar en la 
votación y abstenerse. Esas deliberaciones y votos constituyen procesos confidenciales a los intereses del Estado”. 

En su propuesta de hacer sujetos obligados de la transparencia a los medios de difusión electrónicos, incluyó a los 
partidos, sindicatos y al propio Congreso de la Unión, el cual “exigió la transparencia que fraguó la ley y no se ha 
aplicado rigor a sí mismo. El buen juez –dijo– por su casa empieza”. Pedro Joaquín Coldwell, senador del PRI, 
coincidió con la perredista Esthela Damián Peralta, presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría 
Superior de la Federación, en que para iniciar una nueva etapa en la agenda del derecho a la información es 
necesario concretar los temas pendientes. 
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Veracruz: el TEPJE valida diputaciones 
ANDRÉS T. MORALES, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 30 

Jalapa, Ver. El Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado (TEPJE) validó la asignación de las 20 
diputaciones locales de representación proporcional hecha por el Instituto Electoral Veracruzano (IEV) tras los 
recientes comicios, y mantuvo al PRI como ganador de nueve curules para un total de 29 que le darán mayoría en 
la 62 legislatura estatal que inicia el próximo 5 de noviembre. El PAN obtuvo ocho para llegar a 18; al PRD sólo le 
correspondieron dos y a Convergencia una de 50 en total. 

 

El PAN podría impulsar a Ángel Aguirre Rivero 
SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 30 

Chilpancingo, Gro. Jesús Ortega Martínez, dirigente nacional del PRD, dijo que su partido, así como PT, 
Convergencia y Diálogo por la Reconstrucción de México, iniciarán reuniones la próxima semana con el PAN y el 
Partido Nueva Alianza para impulsar al senador ex priísta Ángel Aguirre Rivero como candidato a la gubernatura 
de la coalición Guerrero nos Une. El líder también se reunió con el diputado federal Armando Ríos Piter, otro de 
los aspirantes a la postulación, quien rechazó tener acercamientos con el PRI. 

 

Quien aspire a encabezar el partido debe acreditar independencia y autonomía respecto al Ejecutivo 

Calderón ya causa más problemas que bonos al PAN, advierte 
Javier Corral 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 

El presidente Felipe Calderón “causa mucho más problemas al partido (PAN) que bonos; ya se está convirtiendo 
en un problema en lugar de un activo”, advirtió el diputado panista Javier Corral Jurado. Dijo que “quien aspire a 
dirigir el PAN tiene que acreditar que, efectivamente, tendrá una relación de independencia y autonomía respecto 
al titular del Ejecutivo”. Sobre el proceso de renovación del Comité Ejecutivo Nacional del blanquizul, advirtió: 
“Sin duda, es necesario cambiar el rumbo del partido. Es fundamental que adquiera su propia identidad, que 
relance su agenda de cambio, que se rencuentre socialmente con los ciudadanos y, es muy importante, que 
recupere su nivel de independencia y autonomía frente al presidente de la República”. 
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Entrevistado al término de su participación en el último día de trabajos de la séptima Semana Nacional de 
Transparencia, Corral dijo que con su propuesta no busca enfrentar al mandatario con su propio partido. “Se trata 
de resguardar y rescatar los niveles de autonomía e independencia que han permitido al PAN salir airoso en las 
últimas batallas electorales, incluida aquella de la que salió Calderón”. 

Sin descartar la posibilidad de contender por la dirigencia nacional del blanquiazul, “lo cual dependerá de los 
términos en que se lance la convocatoria y de quiénes aspiren al cargo”, dijo que la independencia y autonomía 
(del partido) es “muy importante para que realmente en 2012 el terreno sea parejo entre quienes busquen la 
Presidencia. El PAN debe ser una arena arbitrada imparcialmente para asegurar la unidad”. 

Sostuvo que quienes deseen dirigir el PAN “deben explicar con toda claridad su propuesta programática, de 
reforma de partido, de relación con el gobierno y la política de coaliciones conque van a justificar el voto”. 

También consideró muy importante “deslindarnos de actos de corrupción política y que el PAN recupere su 
credibilidad frente a los ciudadanos”. 

Para Corral, uno de los temas fundamentales a discutir “es que este proceso (de renovación de la dirigencia 
panista) se aleje de la influencia de Calderón, la cual es evidente desde que decantó y diseñó una propuesta de 
Consejo Nacional. Pero hay otra parte de ese consejo que fue electo por la militancia, en la que hay muchas 
esperanzas de una deliberación propia”. 

 
 
 
 
 
 

Paredes pide apoyo para gobernador de NL 
DAVID CARRIZALES, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 13 

Monterrey, NL., La dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel, 
señaló que el gobernador priísta Rodrigo Medina de la Cruz enfrenta con valor civil y determinación prioritaria el 
problema de la inseguridad relacionada con el crimen organizado; sin embargo, aclaró, requiere el 
acompañamiento de todos los ciudadanos de buena fe de Nuevo León para encontrar respuestas o soluciones, lo 
que “es su obligación, y tendrá que cumplir cabalmente”. En tanto, fuera del Centro Internacional de Negocios, 
donde el PRI realizó su asamblea estatal en la que Álvaro Ibarra rindió protesta como nuevo líder estatal del 
tricolor, unos 20 manifestantes demandaron a Paredes Rangel, “llevarse” a Medina de la Cruz de la gubernatura 
“porque no puede con el paquete”. 

 

 



 
SÁBADO 28 DE AGOSTO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
6 

Agenda perredista incluye plan de reformas electoral y a Ley del IMSS 

Asumir su responsabilidad y no crear parálisis legislativa, pide 
PRD a PRI 
ANDREA BECERRIL 
Enviada 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 15 

Contepec, Mich., 27 de agosto. El grupo parlamentario del PRD en el Senado concluyó su octava reunión plenaria 
con un llamado al PRI a que asuma su responsabilidad, ya que puede crear “parálisis legislativa” si insiste en 
imponer de forma autoritaria su mayoría en la Cámara de Diputados. Los senadores perredistas advirtieron que 
los priístas no pueden actuar legislativamente como si ya hubieran ganado la elección presidencial de 2012 y 
tuvieran el control de ambas cámaras. Se criticó también la actuación del presidente Felipe Calderón. El 
coordinador de la bancada, Carlos Navarrete, advirtió que el Ejecutivo ha perdido la paciencia en temas 
fundamentales y se le advierte “cierta desesperación”, sobre todo cuando se refiere con molestia a las críticas a su 
gestión. “Hay agotamiento en la capacidad de Calderón de escuchar y corregir errores, y eso va a traer 
consecuencias en el ámbito político”. Navarrete consideró que hay “señales ominosas” que alertan sobre lo difícil 
que va a ser tomar acuerdos en el periodo de sesiones que comienza el próximo primero de septiembre, como la 
pretensión del PRI de forzar acuerdos en la Cámara de Diputados, sabiendo que en el Senado eso no tendría 
viabilidad. Insistió en que tanto el gobierno como el PAN deben entender que el sexenio aún no termina y el 
Congreso no puede quedarse empantanado por disputas poselectorales o previas a los comicios presidenciales de 
2012. 

Acompañado por los senadores Silvano Aureoles y Arturo Núñez, Navarrete dio a conocer la agenda de su 
bancada, en la que incluyen una reforma electoral y modificaciones a las leyes Federal de Telecomunicaciones y 
del Seguro Social. En este último caso –dijo–, los perredistas van a impulsar modificaciones al marco jurídico del 
IMSS para mantener a salvo el derecho a la jubilación, luego de la reciente jurisprudencia de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. El cambio establecerá de manera clara en la Ley del Seguro Social que el tope para fijar las 
pensiones será de 25 salarios mínimos, no de 10, que fue el parámetro fijado por la Corte. Detalló que otra 
propuesta de reforma a dicha legislación que van a presentar es para acabar también con la controversia en torno 
a los derechos de los cónyuges en parejas del mismo sexo. Navarrete señaló que también acordaron no avalar 
ningún aumento de impuestos, y que se alegran de que el PRI se haya arrepentido y esté en disposición de bajar el 
impuesto al valor agregado, que el año pasado decidió incrementar. “Seguramente les entró crisis de conciencia y 
ahora quieren corregir”. En la agenda de los senadores del PRD no figura la reforma laboral, ya que consideran 
que es poco viable aprobar un cambio a la Ley Federal del Trabajo, debido a las propuestas tan dispares que tienen 
el PAN y el PRI en esa materia. Después del debate sobre la agenda legislativa, los senadores discutieron un punto 
que parecía no crear mayor conflicto, pero cuando Navarrete hizo la propuesta de los perredistas que se integrarán 
a la mesa directiva del Senado, de inmediato hubo protestas. El motivo es que sugirió a Antonio Mejía Haro como 
secretario de la mesa directiva. Se trata del candidato perdedor de la gubernatura de Zacatecas, integrante de la 
corriente de Amalia García; a algunos de los legisladores, entre ellos al también zacatecano Tomás Torres, no les 
pareció la propuesta. No hubo acuerdo y a propuesta de Torres se decidió posponer la discusión para otra reunión, 
en la que estén presentes todos los integrantes de la bancada, ya que ayer faltaban siete. 
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No le vamos a cobrar derechos de autor, dice Carlos Navarrete 

Coincide con iniciativa del PRD la ley de Calderón contra el 
lavado de dinero 
ANDREA BECERRIL Y ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 13 

El Senado recibió ya el paquete de reformas del Ejecutivo federal para combatir el lavado de dinero, confirmó ayer 
el presidente de la mesa directiva Carlos Navarrete Ruiz. Entrevistado en Contepec, Michoacán, donde se llevó a 
cabo la reunión plenaria de su grupo parlamentario, el perredista dijo que las reformas presidenciales serán 
revisadas exhaustivamente en el Senado, “para ser mejoradas y profundizadas”, ya que en Xicoténcatl hay otras 
iniciativas sobre lavado de dinero, una de ellas de perredistas que está ya dictaminada. Navarrete detalló que esa 
iniciativa es “muy coincidente” con la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con 
Recursos de Procedencia Ilícita y de Financiamiento al Terrorismo, que Calderón hizo llegar el jueves por la noche 
a la sede del Senado. “No le vamos a cobrar derechos de autor a Calderón, si hizo copy paste ya lo veremos al 
revisar en detalle el contenido, pero en principio los enunciados que él ha presentado coinciden con la iniciativa 
que el PRD entregó desde hace varios meses al Senado”. El paquete que Calderón hizo llegar a la Comisión 
Permanente, para que por ese conducto fuera remitida al Senado –que está aún en receso–, consta de la ley para 
combatir el lavado de dinero, además de reformas y adiciones a 13 ordenamientos más, entre ellos el Código Penal 
Federal, la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada, el Código Fiscal de la Federación, la Ley de 
Instituciones de Crédito y del Mercado de Valores. 

Oposición priísta 

En la Cámara de Diputados hay criterios encontrados en torno a la iniciativa de Calderón. El priísta Alfonso 
Navarrete Prida expuso que ese delito en México es accesorio –depende de otros tipos penales–, y tal como la 
presentó el Ejecutivo afectará a la población informal. El perredista Vidal Llerenas reprochó que la reforma sobre 
lavado de dinero llegue al Congreso cuatro años tarde, lapso en el que la violencia creada por el narcotráfico ha 
crecido a límites incontenibles. Sin embargo, el diputado del PAN, Alberto Becerra, aseguró que la propuesta 
presidencial contiene medidas modernas y eficientes para detectar prácticas ilícitas de recursos. Navarrete Prida 
refirió diversos problemas técnicos en la reforma presidencial. Expuso que prohibir movimientos bancarios y 
financieros en efectivo superiores a 100 mil pesos afectará a la economía informal. Además, el hecho de que 
alguien pague esa suma en efectivo no es una actividad delictiva en sí misma, sino una irregularidad. 

El delito surge “cuando hay procedencia ilícita y se prueba”, insistió el priísta mexiquense. Aclaró que su partido 
apoyará cualquier medida para combatir el lavado de dinero, siempre y cuando sea contra los grandes capitales 
que ingresan a territorio nacional y desquician la economía. Insistió en que se oponen a medidas que quieran 
regular el mercado, disfrazadas de una lucha contra el lavado de dinero, que golpeará a muchas personas. Por el 
contrario, Becerra aseguró que la iniciativa no pretende imponer técnicamente un estado de excepción. 

“Lo que propone el Presidente es poner límites en el flujo de efectivo para evitar que el crimen continúe operando 
financieramente... Propone fórmulas modernas y eficientes para detectar prácticas ilícitas”, concluyó. 
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Dará protección a los datos personales de los ciudadanos 

Demanda Peschard mayores recursos para que el Ifai cumpla 
nuevas tareas 
ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 18 

La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), 
Jacqueline Peschard, pidió mayores recursos presupuestales al Congreso, para poder cumplir con las nuevas 
obligaciones que le otorgó, de proteger los datos personales de los ciudadanos. En la clausura de la séptima 
edición de la Semana Nacional de Transparencia, en la sede de la cancillería mexicana, Peschard dijo: “El Ifai no 
puede distraer los recursos que tiene para cumplir sus tareas en transparencia y acceso a la información”. La 
consejera advirtió que se requiere avanzar en la ruta de un gobierno más abierto que sea capaz no sólo de 
informar, sino también de escuchar a los ciudadanos en su propuesta de construir un nuevo cauce entre 
gobernantes y gobernados. 

En esa apertura, dijo, no pueden sustraerse las entidades federativas ni los municipios. “La publicidad y 
transparencia son elementos orgánicos de todo el Estado. Por ello, no pueden mantenerse desigualdades en la 
construcción y aplicación de un derecho fundamental”. 

Tras ratificar su compromiso de ampliar y expandir el derecho a la información, además de proteger los datos 
personales, Peschard planteó: “La transparencia es una condición necesaria, aunque no suficiente para colocar al 
Estado mexicano en una ruta promisoria para su modernización y desarrollo democrático”. Por su lado, el 
subsecretario para asuntos multilaterales y derechos humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), 
Juan Manuel Gómez Robledo, coincidió en que la verdadera transparencia y acceso a la información va más allá de 
las preguntas que la ciudadanía plantea. Ambas, dijo, “son una verdadera transformación de la gestión pública”. 

Previamente, el diputado panista Javier Corral coincidió en que es indispensable otorgarle más recursos al Ifai y a 
la promoción de la cultura de la información. Incluso demandó la autonomía del Ifai, ante los embates que 
resiente por parte de las dependencias del gobierno federal –entre ellas la Procuraduría General de la República, el 
Servicio de Administración Tributaria y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público–, que han ido a tribunales 
para no entregar información que el órgano garante les ordenó. 

La autonomía constitucional, dijo Corral, le permitiría al Ifai reforzar sus atribuciones como órgano regulador del 
acceso a la información y encargado de la protección de los datos personales en posesión de particulares. 

“Consolidemos a una institución constitucionalmente, para enfrentar la resistencia de una burocracia que parece 
regresarse de su espíritu original al que la apertura ya la asustó”, planteó. 

El senador del PRI Pedro Joaquín Coldwell dijo que habría que evaluar si conviene la autonomía del Ifai, pues 
tiene “pros y contras”. 



 
SÁBADO 28 DE AGOSTO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
9 

Da tarjetas Compromiso Oro a mayores de 100 años 

Peña Nieto, por rediseñar el sistema de seguridad social 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 15 

Calimaya, Méx., 27 de agosto. El gobernador Enrique Peña Nieto afirmó que se debe revisar y rediseñar el sistema 
de seguridad social para que la población joven, que el día de mañana será adulta, pueda disfrutar de un sistema 
que le dé garantías para tener acceso a los servicios de salud, a una pensión con retiro y a un sistema de seguro por 
accidentes de trabajo. Durante el acto Adulto Mayor Centenario, el mandatario estatal expresó que se ha planteado 
la necesidad de reformular el sistema de seguridad social del país, que a más de 50 años de haberse formado 
instituciones para velar justamente por los mexicanos, a través de ISSSTE, IMSS e Issemym, han sido insuficientes 
para dar cobertura a toda la población, ya que apenas 50 por ciento de la misma goza de protección social. 

Luego de entregar ocho tarjetas Compromiso Oro a igual número de personas de la tercera edad con más de 100 
años o que están por cumplirlos, así como seis tarjetas Compromiso a ciudadanos con más de 60, Peña Nieto 
indicó que las efemérides por celebrar son la ocasión para replantear, reflexionar y formular estas ideas y 
proyectos, que se espera, desde el estado de México puedan transitar a una política que se concrete en brindar 
seguridad social a todos los mexicanos. 

 

 

En 20 días el gobierno de Chiapas llamará a las partes a negociar 

Presentan estudio para resolver conflicto limítrofe entre 
Chenalhó y Chalchihuitán 
ELIO HENRÍQUEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 29 

San Cristóbal de Las Casas, Chis., 27 de agosto. El gobierno de Chiapas entregó por separado a las autoridades 
municipales de Chenalhó y Chalchihuitán los resultados de un estudio elaborado por un grupo multidisciplinario 
para conocer la situación física en la zona e intentar resolver el conflicto de límites entre ambos pueblos tzotziles, 
que comenzó hace más de tres décadas y ha dejado muertos y heridos a causa de enfrentamientos y agresiones 
mutuas, informaron fuentes oficiales. Explicaron que el documento fue entregado el martes a Chalchihuitán y el 
miércoles a Chenalhó, en el palacio de gobierno ubicado en Tuxtla Gutiérrez, durante reuniones encabezadas por 
el secretario de Gobierno, Noé Castañón León y los subsecretarios, Nemesio Ponce Sánchez y Horacio Schroeder 
Bejarano. El proceso de negociación inició hace dos años, luego de que pobladores de Chalchihuitán asesinaron a 
machetazos a un indígena de Chenalhó, con el argumento de que había invadido y trabajaba sus tierras. 
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Las autoridades estatales lograron que los dos grupos firmaran un acuerdo para que nadie trabajara las tierras en 
litigio, con el propósito de evitar más choques por la disputa de más de 900 hectáreas a lo largo de la línea que 
divide a los dos municipios ubicados en la región de los Altos de Chiapas. Como parte del convenio, la estatal 
Secretaría del Campo pagó a los habitantes de Chenalhó –cuyas parcelas están en los límites– las cosechas de los 
dos años anteriores, con tal de que desistieran de explotar las tierras mientras se resuelve el conflicto. El pago más 
reciente de dos millones 32 mil pesos, correspondientes al ciclo pasado, se hizo en enero de este año. Los 
pobladores de Chalchihuitán que tienen sus parcelas en la zona, no aceptaron recibir dinero de las autoridades 
estatales. 

En las tierras en disputa se cultiva café, maíz, legumbres y frutas –naranjas, plátanos, limas, etcétera– 
principalmente, pero desde hace casi dos años cuando comenzaron las negociaciones nadie recoge las cosechas. 
Las fuentes consultadas afirmaron que a petición de Chenalhó se acordó dar un plazo de 20 días para que las 
partes sean convocadas nuevamente a otra reunión con el fin de que les expliquen las dudas acerca de los puntos 
del estudio que no hayan entendido. En ese periodo, cada municipio estudiará y analizará con detenimiento el 
documento que les fue entregado por separado por las autoridades estatales, y luego darán su respuesta. Aunque 
los resultados del estudio no han sido dados a conocer públicamente se presume que la causante del conflicto 
entre los dos municipios fue la Secretaría de la Reforma Agraria, pues no hizo los deslindes correctos al ejecutar 
las respectivas resoluciones agrarias. Antes de que comenzara el proceso de diálogo hace dos años, las autoridades 
de Chenalhó y Chalchihuitán se comprometieron a respetar los resultados de los estudios. 

 

 

 

 

 

 

Nayarit: niegan entrada al Congreso a diputada 
MYRIAM NAVARRO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 31 

Tepic, Nay. Martha Elena García Gómez, presidenta de la Comisión de Equidad y Género de la Cámara de 
Diputados denunció públicamente que se le impidió el acceso al Congreso local, previa invitación de su homóloga 
local perredista Gloria Noemí Ramírez Bucio, para respaldar más apertura a las mujeres en la vida política, 
incluida la equidad de género en las listas de diputados. Dijo que dos horas antes de su cita, la llamó vía telefónica 
Ramírez Bucio para cancelar la invitación. 
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Exige garantizar el derecho a la información y se solidariza con comunicadores acosados 

Condena la CIRT amenazas a la libre expresión 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Sábado 28 de agosto de 2010, p. 11 

Ante los acontecimientos de violencia contra periodistas e instalaciones de medios de comunicación en México, la 
Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) protesta contra las cada vez más frecuentes 
amenazas a la libertad de expresión y el derecho a la información de todos los mexicanos. 

El pasado 25 de agosto, la relatora para la Libertad de Expresión de la Comisión Interamericana de Derechos 
Humanos de la OEA, Catalina Botero, y el relator especial para la Libertad de Opinión y Expresión de la ONU, 
Frank La Rue, advirtieron sobre “la urgencia de que el Estado mexicano adopte una política integral de 
prevención, protección y procuración de justicia” para garantizar el libre ejercicio del periodismo y la 
comunicación en México. 

En el más reciente de los ataques a medios nacionales, este viernes un coche bomba fue detonado frente a las 
instalaciones de Televisa en Ciudad Victoria, Tamaulipas, lo que indica los elevados niveles de violencia a que se 
enfrenta el sistema de comunicación en el país, indica la CIRT. 

Si bien en este caso los daños fueron únicamente materiales, el número de personas que se ven amenazadas y que 
han sido víctimas del crimen resulta preocupante, señala el organismo en un comunicado. 

“Por tanto, requerimos la procuración de un ambiente que permita en México el ejercicio de la libertad de 
expresión y el derecho de información de los ciudadanos. 

“Nos mantendremos atentos al curso de los acontecimientos y expresamos nuestra solidaridad con los afiliados a 
esta cámara que en los últimos meses han sido acosados; reiteramos nuestro interés en que México deje de ser un 
país altamente peligroso para el ejercicio periodístico”. 
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Desfiladero 

La guerra de Calderón: cine, hot-dogs y narcotráfico 

JAIME AVILÉS 

Un boleto para entrar al cine, en el Distrito Federal o en Monterrey, cuesta 61 pesos. Un hot-dog, 40. Un 
chocolate, 42. Una botella de agua, 20. Para comprar la salchicha, la golosina y la bebida, faltan 100 pesos más. El 
chiste, bajita la mano, sale en 163 pesos. En el DF, el salario mínimo es de 57.5 pesos al día; en Monterrey, de 54.5. 
Ni aquí ni allá, un trabajador puede gastar íntegramente lo que gana en tres días tan sólo para ver una película 
(por lo general estadunidense y mala), atiborrándose de comida chatarra. 

Hace dos semanas, en este periódico, el investigador y cineasta Víctor Ugalde reveló que de cada 100 mexicanos, 
92 ya no van al cine porque carecen de dinero suficiente para darse tamaño lujo. La desigualdad social es rotunda, 
pero se siente orgullosa de sí misma y se deleita urdiendo espots, cada uno más idiota que el anterior, contra los 
que compran películas piratas. 

Si la religión, como escribió Marx, es el opio del pueblo, el cine, añadió Cabrera Infante, es el opio de los 
espectadores (y el opio, abundó, el cine de los ciegos). En México, las películas piratas son el cine de los pobres. 
Tanto en el Distrito Federal como en Monterrey, tres películas de estreno cuestan en la calle 50 pesos. ¿Quién 
puede rechazar esta oferta? Nadie desde luego, y por eso el auge de la piratería ha hecho de ésta una de las más 
pujantes ramas de la economía informal. 

En Monterrey, sin embargo, con gran visión estratégica, el narcotráfico fue ganando, calle por calle, los puntos de 
venta de las películas piratas. Primero, obligando a los que atendían los puestos a pagar “derecho de piso”; 
después, sustituyéndolos por su propia gente. Esto le proporcionó, al más poderoso de los cárteles que actúa en el 
área metropolitana de Monterrey, un ejército de al menos 30 mil pandilleros militarmente organizados, que a una 
sola orden se movilizan con perfecta coordinación. 

Si en la época de Emiliano Zapata los pobres de las haciendas de Morelos de repente dejaban de ser campesinos 
para convertirse en guerrilleros y, a la inversa, cuando llegaba la cosecha, desaparecían como guerrilleros para 
volver a ser campesinos, en Monterrey sucede algo similar. Los vendedores de películas piratas (y de otras 
mercaderías, por supuesto), cuando reciben la señal de su jefe cogen la pistola, el tubo o la navaja que tengan a la 
mano y, atacando en bola, despojan de sus vehículos a choferes de automóviles y autobuses, que en seguida 
atraviesan y abandonan en los cruceros de las avenidas más importantes. 

Cuando Felipe Calderón fue incrustado en Los Pinos, un boleto para entrar al cine, en el Distrito Federal y en 
Monterrey, costaba 38 pesos. En menos de cuatro años subió a 61. Pero las salas que cobraban cuatro pesos, y que 
eran mayoritarias en el país, empezaron a desaparecer en el sexenio de Miguel de la Madrid y se extinguieron por 
completo en el de Zedillo. 

Desde hace una década, en México la asistencia al cine pasó a ser privilegio de la clase media alta y de los de más 
arriba. Pero como durante el zedillato la clase media se empobreció de manera acelerada mientras la distribución 
de la riqueza se hacía más desigual y absurda, la piratería y la pobreza se fueron juntas a las nubes. 
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¿Qué defienden, pues, los exhibidores con sus ridículas campañas contra la piratería? No los intereses de los 
productores y distribuidores de las películas, sino los abusivos precios de la comida chatarra que venden en sus 
dulcerías. Dentro de un cine, por ejemplo, nos cuesta 20 pesos una botellita de agua que en la calle vale cinco, y 42 
un chocolate que afuera se consigue por 10. Parafraseando a Benito Juárez, la victoria de los que luchan de dientes 
para afuera contra la piratería es moralmente imposible. Pero en ninguno de los cónclaves de políticos, policías y 
soldados, que se efectúan cada vez que un nuevo fracaso los obliga a reunirse para fingir que el tema les preocupa, 
alguien ha sugerido crear circuitos de exhibición cinematográfica a precios populares y accesibles a todos los 
públicos, para desalentar la venta de películas piratas, esa floreciente actividad informal que hoy por hoy, en 
buena parte del país, controlan los cárteles del narcotráfico. 

Monterrey y la franja fronteriza del noreste son una de las regiones donde se percibe con mayor claridad la 
supremacía del narco y la derrota política, económica y militar de lo que aún queda en pie del “gobierno” 
calderónico. Allí, en el poblado de San Fernando, Tamaulipas, una banda de traficantes de ilegales asesinó esta 
semana a 72 migrantes centro y sudamericanos. En los periódicos del sur de América, la espantosa noticia compite 
con la tragedia de los 33 mineros atrapados a 700 metros bajo tierra en el norte de Chile, y con la guerra, ésta sí en 
serio, que Cristina Fernández ha emprendido contra los dueños de los periódicos Clarín y La Nación, voceros de la 
ultraderecha agroexportadora, que desde 2008 no ha cejado en su empeño de derrocarla. Lo que no se dice en los 
diarios del cono sur –donde el invierno austral todavía es cosa seria– es que esos migrantes ecuatorianos, 
salvadoreños, hondureños y brasileños asesinados en Tamaulipas también fueron víctimas, en mil maneras, de los 
agentes del Instituto Nacional de Migración, que dirige Cecilia Romero, panista y yunquista de abolengo, y de los 
soldados de la Policía Federal, el ejército personal de Genaro García Luna, quienes sin duda los extorsionaron 
desde que entraron a México por Tapachula, y mientras viajaban hacinados en los vagones de carga del tren de la 
muerte, hacia la orilla inferior de Texas. 

Según la ONU, el tráfico de indocumentados en México genera utilidades por 7 mil millones de dólares anuales. 
Parte de esa ganancia termina en las cuentas bancarias de los empleados al servicio de Calderón. Esto los 
convierte, junto con su mini jefe, en cómplices y corresponsables de la matanza de esos 72 migrantes, que ahora, 
desde la muerte, serán por toda América Latina embajadores de decenas de millones de mexicanos pobres que se 
encuentran a merced de la sanguinaria corrupción de un “gobierno” que en realidad nunca existió y nadie dirige. 

De allí que, día tras día, cobre más fuerza la idea de organizar una gran protesta simbólica, al calor del 
bicentenario estilo Walt Disney con que planean robarnos tres mil millones de pesos más. Y no parece haber un 
tema, una fuente de angustia y de conflicto capaz de aglutinar al mayor número posible de inconformes, como la 
del caos del suministro de luz eléctrica en el centro del país. Los trabajadores del SME convocan a asambleas de 
usuarios, promoviendo una huelga de pagos en contra de la Comisión Federal de Electricidad. Otros insisten en 
quemar pública y colectivamente los recibos de esa empresa que no tiene contrato de servicio con nadie en esta 
región. Otros proponen no salir a las calles, ni celebrar nada el 15 de septiembre. Y otras continúan preparando el 
festival artístico del 26 de septiembre, dentro del penal de Puentecillas en Guanajuato, por la liberación de las 
mujeres presas por abortar y en solidaridad con las cuales esta columna sigue recibiendo traducciones de la 
denuncia de su caso a otros idiomas. (Visiten http://presasporabortar.blogspot.com). 

Entre tanto, en Tlalpan, el delegado perredista Higinio Chávez impugnó el fallo del Tribunal Contencioso 
Administrativo que condenó al gobierno capitalino a demoler una gasolinera construida con permisos chuecos en 
Insurgentes Sur. Lo que parecía caso cerrado se reabre como una herida que supura y huele mal, muy mal... 

jamastu@gmail.com 
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México SA 

Mexicana de Aviación clavó el pico 

Incapacidad y/o connivencia 

Elecciones y dinero en efectivo 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Se acabó: Mexicana de Aviación se queda en el suelo, suspendió operaciones, clavó el pico, y ayer, por primera vez 
desde que se hizo pública la crisis de esta aerolínea, a principios del presente mes, dio la cara el secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas (el responsable de las concesiones federales en este 
renglón), y lo hizo simple y burocráticamente para anunciar que esta empresa reprivatiregalada” en 2005 se quedó 
sin alas. Al final de cuentas, como suele pasar en esta “democracia de, por y para los empresarios” (Fox dixit, el 
“reprivatiregalador”), el único ganador de todo esto fue Gastón Azcárraga Andrade, dueño de Grupo Posadas, 
quien le sacó las tripas al consorcio aéreo más veterano del país, “trasladó” sus recursos a dos aerolíneas de bajo 
costo (Click y Link), se pasó por el arco del triunfo los contratos colectivos de trabajo, despidió personal a su gusto, 
se deshizo del problema por módicos mil pesos y le pasó el conflicto a una misteriosa Tenedora K y su telaraña de 
inversionistas invisibles, quienes sencillamente llegaron a concluir el trabajo de sepultar a la otrora paraestatal, y 
lo hicieron en tan sólo dos semanas, aunque entre las patas también se llevaron a Click y Link. Como siempre, los 
perdedores de todo esto son los trabajadores, sus sindicatos, los usuarios y, desde luego, el país. Ninguna 
(autodenominada) autoridad relacionada con el caso Mexicana de Aviación ha explicado cómo fue posible que 
Gastón y socios lograran, sin mayores consecuencias –más allá de una mínima cuan extemporánea multa 
económica–, cambiar de razón social (la denominaron Nuevo Grupo Aeronáutico) para proceder al 
desmantelamiento de la aerolínea e iniciar el “traslado” de recursos a Click y Link. Tampoco, cómo fue que una 
concesión federal, como la otorgada a dicho empresario, cambiara de manos sin más y terminara en las de la 
misteriosa Tenedora K y su opaca telaraña de inversionistas. ¿Una concesión federal se traspasa entre privados así 
nada más, o requiere de aprobación gubernamental? 

Como se ha mencionado en este espacio, la historia inmediata revela que desde que en diciembre de 2005 la 
adquirió a precio de regalo, Gastón Azcárraga anunciaba, un día sí y el siguiente también –en una suerte de refrito 
de Pedro y el Lobo–, la “inminente quiebra” de Mexicana de Aviación, y fue tal su insistencia que todos 
terminaron por no hacer caso de su “advertencia”, lo que finalmente permitió al empresario el saqueo silencioso 
de la aerolínea hasta provocar, efectivamente, la quiebra. A partir de la fecha referida, tres hechos concretos 
fueron permanentemente criticados: a) el irrisorio precio de venta de la línea aérea (“rescatada” por el erario, vía 
Fobaproa, cuando la familia Azcárraga Andrade presidía la misma compañía, más Aeroméxico); b) que el gobierno 
foxista se la entregara al mismo grupo empresarial que 11 años atrás la quebró (Gastón Azcárraga y Grupo 
Posadas) y llevó sus pasivos al Fobaproa; y c) que los nuevos propietarios carecían de soporte financiero real para 
hacer frente a la nueva adquisición. Poco después de la reprivatización de la aerolínea, la calificadora Standard 
and Poor’s anunció la colocación “bajo revisión especial” y con “implicaciones negativas” el perfil crediticio del 
Grupo Posadas (que en aquel entonces aparecía como el comprador de Mexicana de Aviación), por considerar que 
el perfil financiero del corporativo se debilitó sensiblemente.  
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A su vez, Fitch Ratings México puso en “observación negativa” al grupo hotelero, toda vez que “la adquisición 
incrementa su nivel de apalancamiento financiero y podría potencialmente afectar el riesgo de negocios 
dependiendo del resultado final de la estructura organizacional y financiera, la cual deberá ser definida”. Además, 
especialistas en este sector advirtieron “sobre el riesgo crediticio de largo plazo en moneda nacional y extranjera, 
en particular para una emisión de bonos por 225 millones de dólares por la cadena hotelera y con vencimiento en 
2011”. Año tras año estas advertencias fueron tomando cuerpo, y casi un lustro después de su reprivatización 
Mexicana de Aviación quebró, y Gastón se quedó tan tranquilo. Miles de trabajadores y sus familias se quedan sin 
ingreso; mantienen la membresía sindical, pero sin chamba; conservan su contrato colectivo, pero sin patrón que 
lo cumpla. Parece un cuento de terror: según la versión oficial, en unas cuentas horas, por no decir minutos, 
Mexicana de Aviación entró en proceso de quiebra; nadie se dio cuenta de lo que pasaba, nadie registró el 
vertiginoso deterioro, especialmente quienes, por tratarse de una concesión federal, deberían estar más atentos y 
actualizados. Nadie le puso trabas a Gastón para que destrozara la aerolínea, modificara la razón social, vaciara a 
la empresa y traspasara la concesión federal a otro particular. Nadie. Pero, ¡sorpresa! Sólo hasta ahora que ya no 
hay remedio, que oficialmente la aerolínea “reprivatirregalada” quebró y dejó de volar, que los trabajadores se 
quedaron sin ingreso y empleo, aparecen las siempre dedicadas autoridades para poner cara de tristeza e informar 
que con el concurso mercantil se podría conocer cómo se tomaron las decisiones administrativas y financieras que 
llevaron a la empresa a la ruina. Lo único que demuestra esa actitud es incapacidad y/o connivencia. 

En conferencia de prensa, Molinar Horcasitas aseguró que “la suspensión de vuelos no significa la quiebra o 
desaparición de la empresa, sino que permitirá continuar con la fase preliminar de la solicitud de concurso 
mercantil y mediante éste llevar a cabo la restructura de la compañía. Tenedora K, y el grupo de socios están claros 
que bajo las condiciones en que buscaban hacer la restructuración por sí solos no lo podrán hacer, pero están en la 
disposición de buscar colaborar con otros grupos. No se ha pensado por ahora en la requisa porque existen otros 
elementos e instrumentos jurídicos, técnicos y administrativos adecuados para lograr los objetivos”. ¿Y? 

Las rebanadas del pastel 

Estaba el inquilino de Los Pinos muy emocionado prohibiendo operaciones con dinero en efectivo, cuando alguien 
le dijo al oído: ¡detente!, Felipillo, no te ahorques, que ya lo advirtió el Banco de México, al documentar que “el 
mayor uso de dinero en efectivo (en el país) se asocia, por lo general, con los procesos electorales federales” 
(informes anuales 2006 y 2007), es decir, con las enormes maletas de dinero en efectivo que, bajo el agua, se 
distribuyen durante las campañas de ciertos candidatos… Un enorme beso a la flaca de oro por el aniversario 
número 12. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx 
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Por una democracia ciudadana 
MIGUEL CONCHA 

Hay entre la población una evidente preocupación por situaciones que se han vuelto cotidianas: los 
enfrentamientos entre sicarios y la fuerza pública; la inseguridad de la población mayoritaria; las violaciones a los 
derechos humanos cometidas por miembros de las fuerzas armadas; los conflictos entre altos jerarcas eclesiásticos 
y autoridades, y muchos temas más. Dentro de algunos meses todas estas preocupaciones se verán desplazadas 
por las precampañas electorales, que muy probablemente tendrán como puntos de referencia los temas que 
prioricen los monopolios televisivos. Creo, sin embargo, que aún es tiempo –aunque para ello tendríamos que 
iniciar desde ahora– de poner sobre la mesa los temas más importantes para el futuro próximo del país, y no sólo 
aquellos que interesan a las próximas elecciones. Y es que, sin pecar de alarmistas, lo que está en juego desde 
ahora, y no nada más en el proceso electoral, ya no es solamente la viabilidad del Estado, sino la viabilidad misma 
de la nación. Creo que cada persona preocupada, cada organización de la sociedad y cada partido político tendrá 
que poner sobre la mesa lo que considera importante. Esto es lo que a la ciudadanía le dejará ver la altura de miras 
o la mezquindad de cada quien. Por lo que a mí corresponde, propongo los que me parecen siguen siendo los 
temas más importantes de preocupación. 

1) El futuro de los derechos humanos. Hace apenas unos cinco años veíamos con preocupación que los derechos 
económicos y sociales estaban en serio riesgo ante el estancamiento de la economía y la profundización de las 
desigualdades socieconómicas. Hoy esta preocupación se ha acrecentado, y se le han añadido las serias violaciones 
a los derechos civiles y políticos que creíamos ya superadas. Para nada es admisible que al pueblo de México se le 
quiera cambiar seguridad por democracia. Y así como el tiempo demostró que no fueron intercambiables 
estabilidad por crecimiento, pues al final del camino perdimos ambos, no esperemos que, so pretexto de 
seguridad, no ganemos ésta, y en cambio perdamos nuestra aún precaria democracia. Urge entonces volver a 
poner en la discusión pública el tema real del respeto a la integralidad de los derechos humanos, para que por fin 
se exprese en sus mediaciones concretas, que son las políticas públicas, y no solamente como adorno para rematar 
los discursos políticos. Dentro de esta misma perspectiva, habrá que abordar el tema de la democracia de la 
diferencia. Esto es, el reconocimiento de la equivalencia de las personas no obstante su diversidad racial, religiosa, 
sexual, de edad y de cualquier otro tipo. 

2) El desarrollo socieconómico. Algo hemos estado haciendo peor que todos los países de América Latina, pues 
desde hace años estamos al final de la cola del desarrollo en la región. Los efímeros logros en la disminución de las 
cifras de la pobreza (no de toda la pobreza, sino sólo de la parte más aguda de ella) no resisten el embate de 
cualquier crisis, para no regresar magnificados. Frente al estancamiento económico, parece que se tiene una sola 
estrategia: deteriorar el poder adquisitivo de los trabajadores y anular su organización y sus conquistas, como si se 
pudiera pensar en un crecimiento (ya no digo desarrollo) con grupos empresariales poderosos y sindicatos débiles 
o inexistentes. Hay algo cuya importancia subrayan tanto en la Unión Europea como en América Latina las 
propuestas más avanzadas de desarrollo, la cohesión social. La estrategia del garrote contra los sindicatos, la 
indiferencia ante las demandas campesinas, la ceguera ante la cantidad creciente de jóvenes, que a falta de un 
Estado que les ofrezca alternativas tienen como única opción la delincuencia o la migración, disuelven el tejido 
social y amenazan la viabilidad de la nación. ¡Qué lejos estamos de políticas que impulsen la cohesión social! 
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3) La democracia. Un país de violación de derechos y de estancamiento económico con desigualdad social no 
puede ser un país democrático. A lo más que puede aspirar es al acuerdo entre algunos socios, las elites 
partidarias, para rotarse el poder en función no de los programas que propone a la ciudadanía, sino de los recursos 
que consigue para despensas que mitigan el hambre por unos días, construir míseras viviendas y pagar 
promocionales en una televisión que vende imágenes caras, pero que es incapaz de comunicar contenidos. ¿Por 
cuánto tiempo se puede mantener una democracia así de precaria? Urge, entonces, repensar nuestra democracia, 
para que su horizonte no se agote sólo en reformas mínimas que resulten de negociaciones políticas entre elites 
partidarias, pero eso sí, amparadas en grandilocuentes discursos. La principal reforma política que se necesita es 
la que modifique la relación entre el gobierno y la sociedad, para que pueda pasar del nivel tutelar en el que ahora 
se encuentra a una democracia de la ciudadanía, supuesto fundamental de la soberanía de un Estado. No nos ha 
servido tener modificaciones legislativas que permiten abrir las puertas a la participación ciudadana, para que 
después las políticas y los políticos las cierren ignominiosamente. Aún estamos a tiempo de que la discusión sobre 
el futuro del país esté a la altura de los desafíos reales que ya tenemos en nuestro presente. Dudo, sin embargo, 
que las elites tengan prisa. De una u otra manera a unas y a otras el estancamiento les ha beneficiado. La prisa 
tiene que estar del lado de la ciudadanía, si es que queremos resolver democráticamente la situación actual. 
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Ordena retirar a menores del Consulado en Monterrey

Saca EU a hijos
de diplomáticos

El secreto
de una

top model

Aterrizan a Mexicana

Estalla coche en Televisa Victoria

junio 3 AhorA
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En el FIC, poco 
Bicentenario
Pese a que los festejos 
patrios eran el eje  
del Cervantino 2010, 
sólo abarcarán el 17% 
del programa.
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iPhone 4, 
en el DF
La nueva generación 
de este smartphone sale 
más barata en la Ciudad 
de México que en el 
resto del País.
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Las Chivas reciben 
hoy a los Pumas  
en el primer partido 
oficial de liga en el 
Estadio Omnilife.
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Nubes 
de esmog 
La mala calidad del aire en 
varias ciudades del País es 
evidente en las imágenes 
fotográficas.
d gráfico

Extras dE hoy:

RESTAURAn PORTón

El INAH terminó la restauración del portón 
del siglo 18 del edificio central de la 
SEP dañado el 3 de junio por maestros 
michoacanos. El costo de la obra superó 
los 370 mil pesos. Por este hecho, fue 
detenido el profesor Eugenio Rodríguez. Un 
juez fijó en 380 mil pesos su fianza, que no 
ha pagado. Otro maestro, Simón Toral, es 
buscado por la PGR.  cultura 17

El Presidente Felipe Calderón 
clausuró los Diálogos por la 
Seguridad –que incluyeron 10 
mesas de trabajo con distintos 
actores– con un mensaje: ha-
brá más violencia.

“Es difícil decirlo para un 
Presidente de la República, 
pero, si queremos asegurar-
le a los mexicanos que vienen 
un mejor futuro y un México 
seguro mañana, tenemos que 
pagar los costos que hoy im-
plica, precisamente, cambiar 

lo que evidentemente está fa-
llando en México, y que es el 
tema de la seguridad.

“En el caso de la violencia 
asociada con la criminalidad 
organizada (...) veo muy difícil 
que podamos asegurar que en 
el corto plazo pueda reducirse. 
Es más: mi temor es que, pro-
bablemente, tienda incluso a 
incrementarse en el muy corto 
plazo”, reconoció.

Mayolo López

Prevé FCH más violencia
d Señalan a la capital 
de Nuevo León
como una de las más
peligrosas del mundo

José Díaz Briseño 
C o r r e s p o n s a l 

WASHINGTON.- Estados Uni-
dos ordenó ayer a su personal 
acreditado en el Consulado Ge-
neral de Monterrey evacuar a sus 
hijos menores de la ciudad.

Ello, debido a que ni la Poli-
cía ni la seguridad privada pue-

den contener el crimen.
Al clasificar al Consulado 

en la capital de Nuevo León co-
mo una de sus 14 misiones diplo-
máticas más peligrosas del mun-
do, Washington afirmó que ahí 
los menores están bajo riesgo.

“A partir del 10 de septiembre 
de 2010, el Consulado General de 
Monterrey se convertirá en un 
Puesto Parcialmente Sin Acompa-
ñantes, sin dependientes menores 
de los empleados del Gobierno de 
EU”, advirtió el Departamento de 
Estado al renovar la advertencia 
de viaje a México.

Con esta clasificación, el Go-
bierno de EU ubica el Consulado 
en el mismo nivel de riesgo que 
tienen sus embajadas en Chad, 
Sudán, Líbano, Yemen y Kosovo.

“Basados en una revisión de 
seguridad en Monterrey siguien-
do el tiroteo del 20 de agosto de 
2010 frente a la American School 
Foundation (Colegio Americano) 
en Monterrey y la alta incidencia 
de secuestros en el área de Mon-
terrey, el personal del Gobierno 
de EU del Consulado General de 
Monterrey ha 
sido avisado que 
la manera inme-
diata, práctica y 
confiable para 
reducir los ries-
gos de seguri-
dad de los hijos 
del personal del 
Gobierno de EU 
es removerlos de la ciudad”, ad-
vierte la alerta.

En tanto, el Consulado seña-
la en un mensaje publicado la tar-
de de ayer que las discusiones con 
la Policía y otros funcionarios de 
seguridad indican que el nivel de 
violencia en Monterrey está cre-
ciendo, incluidos los sitios donde 
van los hijos de su personal.

“Más aún, la Policía local y pa-
trullas privadas no tienen la capa-
cidad para disuadir a los elemen-
tos criminales de áreas alrededor 
de las escuelas a las que acuden 
los hijos del personal de Estados 
Unidos asignados al Consulado.

“Dado el creciente nivel de 
violencia que está ocurriendo en 
todo Monterrey, incluido cerca de 
donde nuestros hijos van a la es-
cuela, ellos están bajo importan-
te y creciente riesgo y no hay la 
capacidad para mitigar adecua-
damente dicha amenaza”, señala.

La nueva clasificación de ries-
go para el Consulado en Monte-
rrey lo ubica sólo detrás de las 
embajadas estadounidenses en 
Afganistán, Iraq y Paquistán, así 
como de los tres consulados en 
este último país.

Luego del asesinato de tres 
personas relacionadas con el Con-
sulado de EU en Ciudad Juárez, 
en marzo pasado, el Departamen-
to de Estado había permitido a los 
diplomáticos sacar a sus familias 
de Monterrey y otros puestos en 
la frontera norte del País.

Tradicionalmente, parte de 
los diplomáticos estadounidenses 
destacados en los cinco consula-
dos de la frontera –Tijuana, Noga-
les, Ciudad Juárez, Nuevo Laredo 
y Matamoros– tiene a sus familias 
viviendo en EU.

d Suspenden hoy
indefinidamente
operaciones
las tres aerolíneas

Lilián Cruz

Al mediodía de hoy, las tres ae-
rolíneas que conforman el Nue-
vo Grupo Aeronáutico –Mexica-
na de Aviación, Mexicana Link y 
Mexicana Click– suspenderán de 
forma indefinida sus operaciones, 
informó Juan Molinar Horcasitas, 
titular de la Secretaría de Comu-
nicaciones y Transportes (SCT).

Ayer, Tenedora K anunció 
que, ante la imposibilidad de lo-
grar acuerdos con sindicatos y 
acreedores que le permitieran 
dar viabilidad al grupo aeronáu-
tico, desiste de invertir recursos 
para capitalizarlo.

El grupo empresarial, orga-
nizado por Advent International, 
cuyas cabezas visibles son Andrés 
Holzer y Vicente Ariztegui, justi-
ficó la suspensión de operaciones 
debido a que “no se han cristali-
zado los beneficios de las medidas 
precautorias dictadas por el juez 
del concurso mercantil”.

Agregaron que, en contraste, 
algunos proveedores de servicios 
exigen pagos por adelantado.

En tanto, el titular de la SCT, 
en conferencia de prensa conjun-

ta con el Secretario del Trabajo, 
Javier Lozano, y los líderes de 
pilotos y sobrecargos, Fernando 
Perfecto y Lizette Clavel, respec-
tivamente, señaló que el cese de 
operaciones no afectará el proce-
so de concurso mercantil solicita-
do el 2 de agosto a fin de alcanzar 
la reestructura de la compañía.

Los funcionarios y líderes 
gremiales enfatizaron que dicha 
suspensión dará tiempo para que 
sindicatos, acreedores e inversio-
nistas puedan llegar a un acuer-
do sin la presión de las empresas 
operando.

Molinar Horcasitas reiteró 
que el Gobierno federal no res-
catará a la aerolínea porque aún 
puede ser viable mediante otros 
mecanismos.

Los aviones, según la Secreta-
ría de Comunicaciones y Trans-
portes, quedarán resguardados 
principalmente en los aeropuer-
tos de la Ciudad de México y 
Guadalajara.

Para solicitar el reembolso 
por pasajes en alguna de las lí-
neas aéreas del grupo, se deberá 
llenar un formulario que se en-
cuentra en la página de internet 
de Mexicana, acudir a las oficinas 
de la aerolínea o llamar a la línea 
de atención a los teléfonos 5448 
8634 y 5998 5998.

Si se adquirieron boletos en 
agencias de viajes, éstas están 
obligadas a llevar a cabo la ges-
tión correspondiente.

Negocios 13

REFORMA / Staff

CIUDAD VICTORIA.- A tres se-
manas del primer atentado con 
coche bomba en la capital tamau-
lipeca, el crimen organizado deto-
nó ayer dos vehículos más: uno 
frente a la estación local de Te-
levisa y otro junto al edificio de 
Tránsito municipal.

“Frente a las instalaciones de 
Televisa en Ciudad Victoria (...) 
explotó un vehículo Chevrolet ti-
po Corsica, color rojo con placas 
del estado de Texas, hechos ocu-
rridos alrededor de la 00:26 ho-

ras de hoy (ayer) viernes”, infor-
ma en un comunicado la Procu-
raduría General de Justicia del 
Estado.

“Igualmente frente a las ofi-
cinas de Tránsito municipal a la 
1:08 minutos se reportó 
explosión de un artefac-
to explosivo, encontrán-
dose un automóvil Maz-
da color blanco con pla-
cas del estado de Texas”, 
agrega.

Aunque las autoridades no 
reportaron heridos por los aten-
tados, fuentes oficiales señalaban 
que, en el de Televisa, hubo cin-

co lesionados, pero no precisaron 
su gravedad.

El ataque a la televisora tam-
bién ocasionó daños a los apara-
tos de transmisión y a edificacio-
nes cercanas, que suspendieron 

temporalmente la señal 
de la cadena, y dejó una 
amplia zona de la ciudad 
sin electricidad por casi 
ocho horas.

El tipo de explosivo 
y el mecanismo para detonarlo 
son similares a los usados el 5 de 
agosto en contra del Complejo de 
Seguridad Pública, consideró una 
fuente policiaca.

A sus 25 años, Bar Re-
faeli es la única top 
model israelí con 

prestigio internacional y la 
novia del actor Leonardo 
DiCaprio. El secreto de su 
éxito, asegura, es simple: un 
estilo de vida saludable.

“Creo que una de las co-
sas por las que me volví exi-
tosa es porque soy una per-
sona sana. Soy feliz, como, 
no soy miserable y disfru-
to de la vida. Si no comiera, 
no sería feliz y nadie querría 
retratarme”, relató en entre-
vista con REFORMA.

Sobre el triunfo de la 
mexicana Jimena Navarrete 
en Miss Universo, dijo: “Las 
mujeres de México son úni-
cas por el color de su piel, lo 
expresivo de sus ojos y sus 
melenas. Todo eso las hace 
muy femeninas y sensuales”.

Anoche, Refaeli encabe-
zó el Fashion Fest de Liver-
pool en Polanco.

Marcelino Pacheco
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Embajadas de EU a donde los 
diplomáticos deben ir solos:
d Afganistán, Iraq y Paquistán
d �Consulados en Karachi, Peshawar  

y Lahore, en Paquistán, y Juba,  
en Sudán

Embajadas donde los diplomáti-
cos sólo pueden ir con cónyuge:
d �Kosovo, Chad, Líbano, Sudán  

y Yemen
d Consulado en Monterrey, México

FUEntE: Departamento de Estado y State Magazine,  
revista oficial de dicha dependencia 
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Avalan partidos aumento en el IFE 
Guadalupe Irízar 
 
(28 agosto 2010).- Con el aval del PAN, PRD, PT, Convergencia, PVEM y Panal, aunque con la ausencia de los 
representantes del PRI, el Consejo General del IFE aprobó ayer por unanimidad, el proyecto de presupuesto del 
organismo electoral para el 2011 por un total de 10 mil 499 millones de pesos. El presupuesto, 21 por ciento más 
alto que el ejercicio fiscal del año que transcurre, fue justificado por consejeros y partidos políticos por la 
necesidad de iniciar los preparativos del proceso electoral federal de 2012, que oficialmente arranca en octubre de 
2011. "Todas las fuerzas políticas tenemos la obligación de fortalecer al IFE, de cara al proceso electoral del 2012. 
No nos podemos dar el lujo de llegar con un Instituto débil, cuestionado", dijo a nombre del PAN el diputado 
Agustín Castilla. 
 
El representante del PRD, Rafael Hernández, habló de lo "complejo" que resultaba aprobar este presupuesto, en 
medio de la crisis de seguridad pública que vive el país, pero planteó la necesidad de apoyar al IFE como una 
forma de defender la vía pacífica y las instituciones políticas. Silvano Garay, representante del PT, dijo que la 
fracción parlamentaria de su partido en San Lázaro, "ya está lista" para recibir a los representantes del IFE que 
expliquen la solicitud de presupuesto. 
 
A nombre del PVEM, Francisco Agundis señaló que es un "aumento considerable ante el escenario de crisis 
económica actual", pero adelantó su apoyo en la Cámara de Diputados para aprobar la propuesta. Al defender el 
proyecto presupuestal, el presidente del IFE Leonardo Valdés separó -para efectos de percepción pública- el 
monto con el que operará el IFE de los 3 mil 335 millones que se piden para el financiamiento público a los 
partidos. 
 
Esta nueva manera de comunicar la propuesta presupuestaria del IFE recibió eco por parte de los consejeros 
electorales y los representantes de los partidos, que no hablaron, en general, de la cifra total, que asciende a 10 mil 
499 millones de peso. Valdés explicó que la propuesta para el ejercicio fiscal de 2011 es de 5 mil 406.9 millones 
para gastos de operación básicos, "prácticamente el mismo monto que autorizó la Cámara de Diputados para el 
presente año (...) uno de los más bajos con los que ha operado el IFE". 
 
Para el presidente del IFE, el proyecto de presupuesto 2011 es una propuesta con austeridad. 
 
 
 
 
 
 

Presionan contra Valdemar 
 
(28 agosto 2010).- Bucareli. Militantes del PRD encabezados por Martha Dalia Gastélum acudieron a 
Gobernación para exigir que se aplique la sanción al vocero de la Arquidiócesis de México, Hugo Valdemar, por 
haber llamado a votar en contra de ese partido. 
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Analiza Segob sanción a Cardenal 
Antonio Baranda 
 
(28 agosto 2010).- La Secretaría de Gobernación informó anoche que el expediente que inició el 20 de agosto 
para analizar si merecen alguna sanción las declaraciones del Cardenal Juan Sandoval Íñiguez y del vocero de la 
Arquidiócesis, Hugo Valdemar, sobre la adopción por parte de parejas gay, sigue en "estado de resolución". A 
través de un comunicado, detalló que la Dirección de Asociaciones Religiosas ya realizó las primeras actuaciones 
con la finalidad de dar vista a los ministros de culto -sobre la apertura del procedimiento administrativo- para que 
éstos manifiesten lo que a su derecho convenga. "Una vez elaborado el proyecto de resolución por parte de la 
Dirección General de Asociaciones Religiosas éste tendrá que sr discutido y analizado por los tres integrantes del 
órgano sancionador, instancia que resuelve en definitiva", afirmó la dependencia. A la fecha, la dependencia ha 
recibido cuatro escritos de denuncia contra Sandoval Íñiguez y Valdemar, mismos que han sido acumulados en un 
solo expediente por tratarse de los mismos sujetos y hechos reclamados. 
 
En caso de declararse procedente, la sanción que recibirían los religiosos podría ir desde un apercibimiento hasta 
la cancelación del registro de la asociación religiosa a la que pertenecen. Las denuncias presentadas coinciden en 
que ambos violaron los preceptos del artículo 130 constitucional, así como el contenido de la ley en la materia. A 
raíz del fallo de la Corte sobre la adopción de infantes por parte de parejas homosexuales, el Arzobispo de 
Guadalajara manifestó: "No dudo que (los Ministros) estén muy maiceados por Ebrard. Están muy maiceados por 
organismos internacionales". En tanto, Valdemar dijo: "Que a la hora de votar lo hagan razonablemente 
considerando que no deben sufragar por partidos perniciosos como el del la Revolución Democrática, que actúan 
en contra de la fe y la moral". 
 
 

Admiten diputados: Congreso es opaco 
 
Apena poca transparencia, dice perredista Damián. Asegura Corral que desconocían la compra de 
nuevo tablero para votar 
Carole Simonnet 
 
(28 agosto 2010).- En un acto de autocrítica, legisladores de PAN, PRI y PRD reconocieron que el Poder 
Legislativo es de los entes más opacos en materia de transparencia. El diputado panista Javier Corral aseguró que 
el Congreso y los partidos políticos, junto con los sindicatos y los bancos, muestran la mayor resistencia a rendir 
cuentas a los ciudadanos. Prueba de ello, subrayó, es la decisión de la Cámara de Diputados de comprarse un 
tablero electrónico de 120 millones de pesos. "No puede el Congreso mantenerse con estas disposiciones de 
transparencia en la que luego surgen decisiones que ni sabemos las tomo, por qué las tomó, quién las propone o 
cuanto se va a gastar. "Yo me acabo de enterar que vamos a tener un nuevo sistema de votación electrónica. No 
creo que sea necesario para la Cámara de Diputados", subrayó al referirse a la información que reveló REFORMA 
de que el Comité de Administración planteó adquirir un costoso sistema de votación. 
 
Al participar en la Séptima Semana Nacional de la Transparencia 2010, organizada por el Instituto Federal de 
Acceso a la Información (IFAI) el panista criticó que mientras el Ejecutivo se somete a una Ley de Transparencia -
aunque sea con resistencias-, el Congreso maneja cuantiosos recursos con un solo reglamento y sin contar con un 
instituto autónomo. 
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La presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), la perredista Esthela 
Damián Peralta, expresó su vergüenza porque los legisladores mantienen el privilegio de no rendir cuentas. "Sí, es 
extraordinariamente complicado, hasta penoso, que en la Cámara de Diputados tengamos una opacidad increíble, 
y no me parece que sólo la de Diputados, también es la de Senadores, en materia del manejo de los recursos 
públicos que manejan los grupos parlamentarios", admitió. Durante su intervención, indicó que tiene preparada 
una iniciativa para solicitar que todos los recursos que corresponden a los grupos parlamentarios se manejen con 
transparencia. En tanto, el senador Joaquín Coldwell admitió que el Poder legislativo tiene pendientes en materia 
de información. "Es una asignatura pendiente en la transparencia el tema del Poder Legislatura. Me parece que es 
uno de los temas en donde se tiene que avanzar para dar mucho más transparencia como parte de la 
modernización tan necesaria del Poder Legislativo", indico en entrevista. 
 
  
Critican a estados 
  
Corral señaló que el Gobierno federal y las entidades federativas muestran también serias resistencias para rendir 
cuentas a la sociedad de sus acciones. Puso en el banquillo de los opacos a la PGR, la Secretaria de Hacienda, la 
Comisión Federal de Telecomunicaciones, la mayoría de los gobiernos estatales y los sindicatos, los cuales niegan 
el derecho de los ciudadanos a la información y violan el "espíritu de Oaxaca" que prevaleció en 2002 para 
impulsar la ley federal de transparencia. Al clausurar el evento, la comisionada presidenta del IFAI Jacqueline 
Peschard afirmó que las entidades federativas y los municipios no pueden sustraerse a los imperativos de un 
gobierno abierto. 
 
  
  
La agenda del sol azteca 
  
Estas son las propuestas de los Senadores del PRD para el periodo de sesiones que inicia el 1 de septiembre: 
  
  
· Reforma para los derechos sociales de las parejas del mismo sexo 
  
· Reforma de pensiones para evitar que no se reduzcan los montos 
  
· Modificación a las figuras del arraigo y los testigos protegidos 
  
· Lavado de dinero y combate a la corrupción 
  
· Creación del Instituto de Desarrollo Social para la Economía 
  
· Freno al uso de medios públicos para fines partidistas o de Gobierno 
  
· Reforma integral en materia de medios y telecomunicaciones 
  
· Freno a la Ley de Asociaciones Público-Privadas 
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· Impulso a la minuta sobre el Estado laico 
  
· Reforma para la autonomía del Ministerio Público 
  
· Reforma Política del PRD 
  
· Reforma a la Banca de Desarrollo 
  
· Baja de impuestos y reorientación del gasto 
 
 
 
 

Culpa PRD de parálisis al tricolor 
Claudia Guerrero.- (28 agosto 2010).- Enviada 
  
CONTEPEC, Michoacán.- La bancada del PRD en el Senado advirtió ayer que si el PRI se atreve a frenar reformas 
o aprobar las que le convienen imponiendo su mayoría, será el único responsable de que el Congreso entre en 
parálisis legislativa. El coordinador de la fracción, Carlos Navarrete, dijo que hay señales de que el tricolor 
pretende avasallar con su visión en el Congreso, como si ya hubiera ganado las elecciones presidenciales. 
"Expresamos nuestra preocupación de que podamos entrar a un periodo de bloqueo mutuo de Cámaras, que 
podría llevar a una parálisis legislativa. Del PRI depende la parálisis del Congreso, eso hay que decirlo con 
claridad. "Si el clima de diferenciación, de disputa política, de enojo, de molestia que se genera en la Cámara de 
Diputados se mantiene (...) no hay duda de que el PRI tendrá que asumir la responsabilidad principal de una 
parálisis legislativa", dijo. Navarrete advirtió que la mayoría priista en San Lázaro también pondría poner en 
riesgo el trabajo del Poder Legislativo si decide frenar las reformas que se aprueben en el Senado. 
 
"Podría llevar a una parálisis del Congreso de la Unión y entonces tendríamos recurrir pues a un juicio ciudadano 
que la gente determine qué pasa con un Congreso que no es capaz de sacar las reformas indispensables que el país 
requiere", dijo. El perredista se refirió al anuncio del PRI de reducir el IVA del 16 al 15 por ciento, le dio la 
bienvenida y recordó que su partido votó en contra del incremento durante la discusión del paquete económico de 
2010. "Los arrepentidos andan buscando la apertura de los cielos, ya les entró el cargo de conciencia. Le damos la 
bienvenida al arrepentimiento del PRI", expresó. "Quizá su decisión esté relacionada con algo más mundano o 
algo más electoral", ironizó el senador Arturo Núñez. 
 
  
FCH, poco tolerante 
  
Navarrete aseguró que el Presidente Felipe Calderón se ha convertido en un hombre poco tolerante y con una 
paciencia agotada. "Tengo la impresión de que el Presidente de la República empieza a perder la paciencia en 
temas fundamentales y cuando un Presidente pierde la paciencia hay que preocuparse. "El Ejecutivo se ve con su 
paciencia agotada y poco tolerante", criticó. Navarrete se refirió así a la expresión de Calderón en la que dijo estar 
cansado de "la misma cantaleta" ante los reclamos de diversos sectores para que modifique su estrategia de 
combate a la delincuencia. El perredista recordó que sólo en las dictaduras no hay crítica y los funcionarios 
Gobiernan con absoluta unanimidad, ya que no escuchan a las voces disidentes. 
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Refuta plan Hacienda 
 
(28 agosto 2010).- El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, rechazó la propuesta de los priistas para bajar 
un punto porcentual la tasa del IVA y les pidió responsabilidad. Aseguró que la disminución implicaría dar menos 
recursos para hospitales, preparatorias, universidades, seguridad pública y programas sociales, pues "la cobija" se 
haría más chica para cubrir las necesidades. "Reducir impuestos sería la señal de que estamos escuchando el canto 
de las sirenas, que vamos a incurrir en endeudamiento, porque no creo que esta medida vaya acompañada de decir 
'vamos a reducir tanto gasto en educación, salud, infraestructura', no lo creo", dijo Cordero en entrevista 
radiofónica. 
 
 
 
 

Impulsan entidades a jueces sin rostro 
 
Analizan sistema de videoconferencias. Advierten riesgos para juzgadores del fuero común por 
casos de impacto 
Abel Barajas y Emmanuel Salazar.- (28 agosto 2010).- Enviado y Corresponsal 
  
DURANGO.- Los Tribunales Superiores de Justicia y las Procuradurías del País acordaron ayer estudiar la 
propuesta de implantar la figura de los jueces sin rostro, para los futuros juicios orales que se lleven a cabo por 
delitos del orden común de "alto impacto". Al concluir el 10 Encuentro Nacional de Presidentes de TSJ y de 
Procuradores de Justicia, fiscales y magistrados pactaron revivir la polémica propuesta y acompañarla de un 
sistema homologado de videoconferencias para el desahogo de pruebas y diligencias judiciales, como a nivel 
federal. Una Comisión Especializada de tribunales y procuradurías analizará la factibilidad de establecer salas 
especiales en reclusorios destinados a juzgar a delincuentes de alta peligrosidad; según los acuerdos alcanzados 
ayer en esta reunión nacional. 
 
"Se dio una controversia, la idea de que se tomara y discutiera el tema de los jueces sin rostro, partió de la base de 
la problemática que se pudiera tener, en la implementación del nuevo sistema de justicia penal en México y la 
comisión de diversos delitos que pudieran ser muy complicados. "En esta medida, se está analizando, estudiando, 
la posibilidad de presentar las iniciativas que se requieran para que las leyes en la materia, nuestros legisladores, 
realicen lo que les corresponda y permitan así que estos servidores públicos que indudablemente en el ejercicio de 
su servicio que desarrollan estarían en un grave riesgo", dijo el Procurador de Durango, Daniel García Leal. 
Aunque no ofrecieron cifras, participantes en el encuentro dijeron que la propuesta surge tras casos reportados en 
los últimos meses de ataques y amenazas a jueces del fuero común y, en ocasiones, contra algunos que ni siquiera 
llevan casos penales. 
 
Apolonio Betancourt, presidente del Tribunal Superior de Justicia de Durango, comentó que en su entidad, por 
ejemplo, en los últimos meses un juez civil ha sido amenazado, un actuario fue desaparecido y en 2009 un juez 
penal de Gómez Palacio salvó su vida en un atentado. Jorge Alberto Lara, subprocurador Jurídico y de Asuntos 
Internacionales de la PGR, reconoció que existe desacuerdo de un grupo de magistrados y procuradores; sin 
embargo, al final una mayoría aprobó elaborar un estudio sobre el tema.  
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"El sistema de jueces sin rostro debe ser una reforma de gran calado, no deja de ser polémica, por lo mismo no se 
ha hecho una propuesta de orden formal que impacte a alguna de las legislaciones, hay algunos magistrados y 
procuradores que no están de acuerdo", indicó Lara. 
 
En el encuentro clausurado ayer, los representantes de tribunales y procuradurías acordaron exhortar al Senado 
de la República para concluir la aprobación de la Ley Federal de Justicia para Adolescentes. También estimaron 
adoptar un "Plan General de Acción" para la instrumentación de las reformas en materia de narcomenudeo, un 
tema donde los estados buscan homologar los pasos a seguir para su implementación. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Tasan en 4 mmdp paso a juicio oral 
Emmanuel Salazar y Abel Barajas.- (28 agosto 2010).- Enviado y Corresponsal 
  
DURANGO.- Las 32 entidades federativas del País acordaron un requerimiento de 4 mil millones de pesos al 
Congreso de la Unión, como presupuesto mínimo para echar andar la reforma del sistema penal acusatorio con 
juicios orales en toda la República. Luego de ser clausurado el X Encuentro Nacional de Presidentes de Tribunales 
Superiores de Justicia y Procuradores Estatales, los participantes acordaron esta suma como punto de partida 
para el proceso de transición al nuevo sistema judicial. "La propuesta de los presidentes de tribunales es solicitar a 
la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados una cantidad mínima de 4 mil millones de pesos para 
impulsar el nuevo sistema en todo el país", dijo Apolonio Betancourt, presidente del Tribunal de Justicia de 
Durango. 
 
Por ejemplo, refirió que Chihuahua erogó mil 300 millones de pesos en adaptar el nuevo sistema de justicia, 
mientras que Baja California invirtió 260 millones en el edificio sede del Poder Judicial del Estado, y Durango 
lleva invertidos para este propósito 150 millones desde 2009 a la fecha. Para la implementación del nuevo sistema 
penal, en el presente año se contó con un presupuesto de cerca de 300 millones de pesos ya que fue la cantidad 
aprobada en su momento. "No podemos echarle la culpa a la Secretaria Técnica porque los recursos dependen de 
la Cámara de Diputados", dijo Betancourt. Recordó que el presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados fue 
de 196 millones de pesos, mientras la Secretaria Técnica con sus economías aportó 99 millones de pesos para 
sumar 295 millones de pesos. 
 
Daniel García Leal, Procurador de Durango leyó las conclusiones del Encuentro Nacional de Presidentes de 
Tribunales de Justicia y Procuradores en donde se establece el acuerdo de crear una comisión que gestione ante la 
Cámara recursos económicos. 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(28 agosto 2010).- EN EL EQUIPO de la titular del Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero, ya no 
saben qué es peor: que su jefa se quede callada... o que hable. 
 
TARDÓ dos días en hablar sobre la ejecución de los 72 indocumentados a manos del crimen organizado y, al 
hacerlo, intentó explicar lo inexplicable con argumentos que van del lugar común al absurdo. 
 
PARA EMPEZAR, Romero afirmó que a la dependencia a su cargo le hace falta más dinero y más personal para 
evitar hechos como ése. 
 
PERO lo que nomás no se entiende es que dijo: "los migrantes llegaron hasta Tamaulipas de manera invisible; es 
decir, la autoridad no los detectó. Si los hubiera detectado, muy probablemente -es terrible decirlo- estarían sanos 
y salvos en sus países". 
 
¿Y POR DECIR esas obviedades le pagamos con nuestros impuestos un sueldo de casi 90 mil pesos mensuales? Es 
pregunta que no pretende hacerse "invisible". 
 
  
  
A PESAR de que es bien sabido que Rodrigo Medina no es santo de la devoción de Beatriz Paredes, la señora 
presidenta del PRI le brindó ayer su apoyo públicamente al gobernador de Nuevo León en el meritito Monterrey. 
 
NOMÁS que, como en la política la forma es fondo, hay quienes se preguntan si la tlaxcalteca no acabó por mandar 
un mensaje totalmente distinto al que formuló con sus palabras. 
 
CON MOTIVO de la llegada al cargo del nuevo dirigente tricolor en la entidad, el medinista Álvaro Ibarra, Paredes 
dio una rueda de prensa en la que le preguntaron si el mandatario estatal tenía el 100 por ciento del respaldo de su 
partido. 
 
LA RESPUESTA fue un seco: "aquí estamos", frase que abrió la duda de si lo dijo en el plan solidario de "listos 
para lo que se ofrezca" o en plan resignado de "ya ni modo, no nos queda de otra". 
 
LO MÁS SENCILLO hubiera sido contestar con un contundente "sí", pero lo cierto es que con su respuesta acabó 
abriendo la duda a los que leen entre líneas... y entre labios. 
 
  
  
POR SEGUNDA semana consecutiva, el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, estuvo en la Secretaría de 
Gobernación. 
 
Y, AUNQUE tuvo que esperar 15 minutos, finalmente se reunió con el encargado de Bucareli, Francisco Blake, con 
quien alcanzó nuevos acuerdos para la seguridad y logística por las fiestas del Bicentenario. 
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UNO de ellos es que la mayor parte del plan operativo para los días 15 y 16 de septiembre corre a cargo de las 
autoridades locales. 
 
PERO QUIZÁS el más relevante es que, en vez de 8 mil policías, la Secretaría de Seguridad Pública local a cargo de 
Manuel Mondragón pondrá en la calle a 12 mil efectivos. 
 
UN AUMENTO que aparentemente pretende tranquilizar, pero que, en realidad, inquieta. 
 
  
  
LOS PERREDISTAS andan tan preocupados con la operación cicatriz en Guerrero que si Ángel Aguirre Rivero 
gana la gubernatura, no va a tener puestos que repartir en su gabinete, pues ya los comprometió todos. 
 
PARA calmar las aguas y lograr que todas las tribus apoyen al ex priista, su equipo cercano emprendió una 
campaña de cañonazos... perdón, salivazos para convencer a todos los precandidatos de que ellos y su gente 
tendrán "hueso" en el próximo gobierno. 
 
Y CUENTAN que el reparto ha tenido que ser tan amplio, que ya está apartado hasta el puesto de ¡encargado del 
faro en La Roqueta! 
 
 
 
 
 
 
 
 




